

-----Assembleia de Freguesia de Figueiró do Campo-----

-----Ata nº 15 -----

-----Aos vinte e sete dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro, pelas vinte e uma horas, reuniu em sessão ordinária, a Assembleia de Freguesia de Figueiró do Campo, na sede da junta de freguesia, com a seguinte ordem de trabalhos, conforme convocatória do Presidente da Assembleia de Freguesia:-----

-----**Período de antes da ordem do dia:** -----

-----Ponto 1. Leitura de expediente e intervenções na generalidade-----

-----Ponto 2. Apreciação e votação da ata da Assembleia de vinte e nove de setembro de dois mil e vinte e quatro. -----

-----**Período da Ordem do dia:** -----

Ponto 1. Apreciação de uma informação escrita do Senhor Presidente da Junta, sobre a atividade da Autarquia. -----

-Ponto 2. Apreciação e votação de Proposta das Grandes Opções do Plano e do Orçamento para o ano de 2025. -----

Ponto 3. Outros assuntos a incluir, se for caso disso, nos termos da lei. -----

-----Presidiu à sessão o Presidente da Assembleia de Freguesia, registando a presença dos seguintes Srs. Deputados, pela bancada do PS: Luís Redinha, José Morgado, Marta Galante, Carlos Ferreira, Carla Leonardo; pela bancada do CDU: Joaquim Lourenço e Mara Rolim; pela bancada do PSD Acácio Ferreira. -----

-----Foi proposto e aceite a alteração à Mesa da Assembleia devido à ausência da Sra. Secretária Cristina Paixão, sendo substituída pela Sra. Deputada Marta Galante. -----

-----Havendo um pedido de intervenção por parte do Público presente, foi dada a palavra ao Sr. Jorge Ferreira para exprimir a sua insatisfação por ainda não ter sido resolvida a necessidade de uma rotunda junto à farmácia uma vez que voltou a haver mais um acidente grave, lugar onde já houve mortes. Respondeu o Sr. Presidente da Junta que essa situação já foi participada no ano de 2013 e que o Sr. Presidente da Camara mencionou que essa situação estava entregue a IP. Não havendo mais intervenções do público presente passou-se aos Pontos antes da Ordem do dia. -----

-----O Presidente da Mesa permitiu a intervenção dos deputados para informações. -----

-----Tomou da Palavra a Sra. Deputada Mara Rolim da bancada do CDU, para propor que se constituísse uma comissão (limites de Freguesia) para se informar e reunir com as entidades que se acharem necessárias com o propósito de não deixar esquecer a situação e podermos até colaborar com elas; questionou também, referente ao Multibanco qual era a situação do nosso, aqui situado no edifício da Junta; questionou sobre a fraca rede móvel da Freguesia? Respondeu o Sr. Presidente que em relação a comissão de acompanhamento estava de acordo, referente ao Multibanco fez-se umas pequenas obras para que se pudesse continuar a ter esse serviço na Freguesia, a junta a única despesa que temos é com o pagamento da energia elétrica; em relação à rede móvel temos feito algumas diligências pelas três operadoras no sentido de melhorar a situação e estamos à espera que com a colocação das antenas nos Casais Velhos e no Casal da Légua a situação melhor, porque cada vez está pior.-----

-----Pedi a palavra o Sr. Deputado Joaquim Lourenço da bancada do CDU, para referir que na última Assembleia tinha levantado uma questão sobre o Regulamento de trânsito e os sinais colocados pela freguesia, qual o valor que o Município estava a transferir uma vez que era competência do município, a sua colocação; questionou também se a Junta tem tido ações referentes à perigosidade do cruzamento na farmácia, (com o Município ou a IP), visto ser um lugar onde constantemente há acidentes no seu atravessamento. O Sr. Presidente da junta respondeu que não tinham adquirido mais sinais, até perceber se tem ou não responsabilidade na colocação de sinais, referente ao cruzamento da farmácia já tinha referido as informações que tinha ao seu dispor. -----

-----Dada a palavra ao Sr. Carlos Ferreira para referir que a rede móvel na Ribeira da Mata não é fraca, simplesmente não existe em quase toda a aldeia; questionou também, uma vez que andam a

colocar alcatrão em certas ruas da Freguesia, se podiam alcatroar a Rua Principal da Ribeira da Mata, porque todas as semanas há roturas e a estrada está em muito mau estado de conservação. Respondeu o Sr. Presidente da Junta que a rede é má em toda a freguesia, e que nesta fase não está contemplada nenhuma recarga na Rua Principal da Ribeira da Mata. -----

-----Tomou da palavra o Sr. Acácio Ferreira da Bancada do PSD para questionar a Junta se convocou a Assembleia de Freguesia para o primeiro dia do alcatroamento (inauguração do alcatroamento), porque parece que veio para aí um intruso, ou um futuro Presidente da Junta, que andou a acompanhar os alcatroamentos; referiu que o alcatroamento na Rua Baixa de Santa Ana está lá uma nojeira de alto nível, porque o alcatrão devia ir mais uns 20cm para a borda, e referiu também que qualquer dia o Paulo Casaca tem de entrar pela janela, porque junto à porta já tem um paredão que não consegue abrir a porta devido à altura do alcatrão na estrada. Respondeu o Sr. Presidente da junta que já identificou a situação na Rua de S.ta Ana e é para corrigir, em relação à valeta do Sr. Paulo o alcatrão subiu 7 cm. -----

-----Foi votada e aprovada por unanimidade a entrada de uma Proposta de constituição de uma Comissão de Acompanhamento da Reposição dos Limites de Freguesia. Foi defendida a Proposta pelo Sr. Deputado Joaquim Lourenço, que defende que se deve exercer alguma pressão nas entidades competentes, começando pelo Município, uma vez que do próprio município tem havido muitas mentiras nas explicações aos autarcas de freguesia sobre este processo, referindo que o Sr. Arquiteto mentiu descaradamente ao dizer que estava a tratar de entregar a uma empresa de advogados, o que nunca foi feito. Referiu também o Sr. Presidente da Junta que esta é uma situação muito antiga, que já vêm de antes do tempo do Sr. Américo Nogueira e Joaquim Lapo, e que já se luta por isso desde essa altura. -----

-----Foi aprovada por unanimidade a Proposta com a seguinte constituição: Francisco Malhão da Bancada do CDU, Acácio Ferreira da Bancada do PSD, José Morgado da Bancada do PS, Luís Redinha Presidente da Assembleia e os elementos do Executivo da Junta, ficando o Presidente da Assembleia encarregue da marcação da primeira reunião desta Comissão. -----

-----Foi apreciada a ata de vinte e sete de setembro de dois mil e vinte e quatro, não havendo alterações às intervenções, foi aprovada por unanimidade dos elementos que estiveram presentes, na referida Assembleia. -----

-----Entrou-se nos pontos da Ordem do Dia. -----

-----Foi alterado o teor do ponto três com a aprovação de todos os Srs. Deputados e Passou a Chamar-se Alteração Regimental. -----

-----Ponto Um, foi apreciada uma Informação Escrita sobre a Atividade da Junta. O Sr. Presidente da Junta deixou à consideração dos Srs. Deputados qualquer esclarecimento que fosse oportuno, havendo um Sr. Deputado inscrito para intervir foi dada a palavra ao Sr. Deputado da CDU Joaquim Lourenço para questionar sobre um contentor colocado no Cemitério e referir a situação da Baixa de Sta Ana, que junto ao poste de iluminação o trabalho não teria tido acompanhamento pelo dono da Obra, caso contrário não teria ficado assim, referiu também que gostaria de conhecer o plano da obra ou que nos dissessem quais as ruas que iriam ser alcatroadas. Respondeu o Sr. Presidente da Junta que os alcatroamentos vão aparecer na Rua do Outeiro e Alto do celeiro, Rua Principal no Casal das Neras, Rua do Bairro Novo nas Neras, um pouco por vários locais da Freguesia, por nós identificados. Usou da palavra a Sra. Deputada Mara Rolim para solicitar que fosse quantificado o valor dos apoios às diversas instituições; respondeu o SR. Presidente que o apoio ao Centro Social de Figueiró foi de quinhentos euros, ao Grupo Desportivo de Figueiró do Campo foi de duzentos e cinquenta euros de apoio anual mais mil euros de apoio aquando do furto que foi feito nas instalações. -----

-----Ponto dois, Apreciação e votação das Propostas das Grandes Opções do Plano e Orçamento para o ano 2025, intervieram o Sr. Tesoureiro da Junta, Celso Gonçalves, para explanar o documento e

colocou-se à disposição para qualquer esclarecimento dos Srs. Deputados. Usou da Palavra o Sr. Deputado da CDU Joaquim Lourenço para referir que alguns mapas para os anos seguintes, apresentam no Plano Plurianual verbas que não revelam valores corretos. Congratulou-se também relativamente a algumas opções do Plano contidas do documento, resultarem da reunião decorrente do estatuto do direito de oposição. Referiu também que há questões que poderiam ser melhorados em relação a certos valores apresentados. Questionou se já existe projeto para o parque infantil a construir no edifício junto do largo 25 de Abril. Questionou também se a verba em equipamentos informáticos era para aquisição de equipamento de gravação das Assembleias. Respondeu o Sr. Tesoureiro que alguma rubrica no PPI tem de estar abertas com valores residuais, em relação ao parque infantil as situações dos terrenos ainda não estão resolvidas, já existe projeto para a Praça 25 de Abril, mas para o Parque infantil ainda não existe projeto, devido à aquisição da Casa do Padre Delfim ter sido feita posteriormente à realização do referido projeto. Respondeu que o equipamento de gravação está incluído na verba do equipamento informático. Usou também da palavra a Sra. Deputada Mara Rolim da Bancada do CDU para questionar sobre o ponto dois, reabilitação da escola, se é competência da junta ou se são transferidas verbas do município para a sua realização, respondeu o Sr. Tesoureiro para responder que estão verbas nas delegações de competências que asseguram estas despesas. Após algumas considerações foi deliberado por unanimidade aprovar as Propostas das Grandes Opções do Plano e Orçamento para o ano 2025. -----

-----Ponto três, alteração ao Regimento, Inclusão do ponto numero dois do Artigo quarenta, após algumas considerações foi deliberado por unanimidade aprovar a Alteração Regimental.-----

-----Por não haver mais assuntos a tratar, às vinte e duas horas e vinte e cinco minutos, foi declarada encerrada a sessão, de que se lavrou a presente ata, que na próxima sessão, no fim aprovada, será assinada pelo Presidente da Mesa e pelos Secretários. -----

-----O Presidente da Mesa:

-----O Primeiro Secretário:

-----O Segundo Secretário: